

RAPPORT D'ACTIVITÉ 2024

- 01** Vie associative
- 02** UFOSTREET
- 05** Séjours socio-sportifs
- 06** Secourisme
- 07** Vie sportive
- 08** Perspectives

VIE ASSOCIATIVE

1

Durant cette année 2024, le comité a élargi son réseau d'associations affiliées et a connu une hausse importante du nombre de licenciés. Cette hausse s'explique notamment par une hausse du nombre d'associations sportives bénéficiant d'une intermédiation de la Ligue de l'Enseignement pour le suivi de services civiques. Les licenciés sont répartis entre les différentes associations affiliées au comité mais ils sont également liés à l'activité du comité, avec par exemple de nombreux UFOPASS pris pour des séjours socio-sportifs coordonnés par l'UFOLEP.

	Saison sportive 2023	Saison sportive 2024
Associations affiliées	22	24
Nombre de licenciés	359	473

Cette hausse permet de montrer le travail fait sur le développement de la vie associative par le comité depuis l'embauche du délégué départemental en octobre 2021. En 2021, le comité réunissait 8 associations affiliées pour 150 licenciés environ. Le développement de cette vie associative est un des piliers majeurs de travail pour la mandature à venir, avec une feuille de route matérialisée sous la forme d'un Projet Sportif Départemental (PSD) présenté plus tard dans ce document.

Le rôle du délégué est également d'accompagner les associations dans leurs projets sportifs et leur vie associative. A ce titre, le délégué a participé à la commission Agence Nationale du Sport (ANS) portée par l'UFOLEP BFC qui octroie des subventions pour les projets sportifs organisés par les associations. Il est également investi dans les réunions de travail régionales.

De plus, dans le cadre des liens qui nous unit avec le Mouvement du Nid, le délégué est intervenu lors d'un colloque organisé par le Mouvement du Nid à destination des professionnels, bénévoles et étudiants à Besançon pour présenter les actions de l'UFOLEP et du pôle sport-société pour l'accessibilité au sport et aux séjours pour le public suivi par l'association.

UFOSTREET

L'UFOSTREET est un événement sportif à destination des jeunes affiliés ou non à l'UFOLEP autour des activités sportives en lien avec les cultures urbaines (panna, skateboard, parkour, etc.). L'UFOLEP régionale, les comités départementaux de la région et celui du Doubs sont investis depuis plusieurs années dans ce dispositif, avec la volonté d'avoir une dynamique régionale. Cette année, plusieurs actions en lien avec ce dispositif ont été mis en place cette année.

UFOSTREET League à Besançon (Eté 2024)

Ce projet a pour objectif de créer une dynamique territoriale autour de ces activités sportives en lien avec les cultures urbaines. Durant l'été 2024, l'UFOLEP s'est déplacé dans les différents QPV de Besançon en proposant des RDV UFOSTREET en pied d'immeubles (Saint-Claude, Montrapon, Palente, Clairs-Soleils et Cité Viotte). Ce fut l'occasion pour les jeunes présents de s'initier au panna. Durant ces différents RDV, ce sont une soixantaine jeunes qui se sont essayer à ces disciplines sportives. Ces interventions ont été mises en place, en lien avec les acteurs locaux oeuvrant dans les différents quartiers (MJC, Maisons de quartier, etc.). Un atelier panna a également été proposé à Besançon lors du passage de la flamme olympique au mois de juin à destination d'élèves d'écoles primaires et de collèges bisontins.



UFOSTREET

UFOSTREET BFC (Avril 2024)

En 2024, après des éditions les années précédentes à Mâcon, Vesoul ou encore Dole, c'était au tour de l'UFOLEP du Doubs et de Besançon d'accueillir l'événement régional UFOSTREET en coordination avec l'UFOLEP BFC. En avril, ce sont 8 équipes provenant de tous les départements de la région BFC qui se sont réunis au Centre des Cultures Urbaines de Besançon pour se rencontrer autour d'activités sportives. Au programme de cette journée : futsal, foot freestyle, panna, parkour, skateboard, atelier animé par le CDOS, démonstrations de BMX, atelier secourisme, etc.

Cet événement a rencontré un franc succès et a permis à une équipe bisontine et une équipe pontissalienne de rencontrer des jeunes d'autres départements. Par son implication dans ce dispositif, le comité UFOLEP du Doubs s'implique pleinement dans la dynamique régionale.

La presse locale était présente pour cet événement et l'article est disponible ici.



UFOSTREET

UFOSTREET Pontarlier (Mai 2024)

Pour la troisième année consécutive, l'UFOLEP a organisé un UFOSTREET à Pontarlier. Cette année, l'UFOSTREET s'est greffé au festival couleurs urbaines organisées par la Ville de Pontarlier. La fréquentation de ce festival a été un vrai succès, et les ateliers proposés par l'UFOLEP ont mobilisé une centaine de personnes tout au long de la journée. Deux ateliers étaient proposés : un atelier panna et un atelier skateboard animé par une association domiciliée au Centre des Cultures Urbaines de Besançon.



SÉJOURS SOCIO-SPORTIFS

5

Les séjours socio-sportifs sont un dispositif UFOLEP permettant de réduire les inégalités d'accès aux séjours et aux vacances pour différents publics. Cette année, l'UFOLEP du Doubs a accompagné différentes structures dans la création et dans le financement de leurs projets de séjour :

- Participation de jeunes de l'E2C du Doubs aux E2Ciades (sorte d'olympiade) organisées à Reims.
- Organisation par l'E2C du Doubs d'un séjour socio-sportif à Chaux-Neuve réunissant des jeunes provenant d'E2C de toute la France.
- Participation de l'équipe féminine du Sporting Futsal Besançon au championnat d'Europe de futsal organisé à Nantes.
- Participation de jeunes de l'association PARI à un séjour socio-sportif organisé en Corse.
- Participation de femmes de la MJC Clairs-Soleils au séjour inspiration femmes organisé par l'UFOLEP Nationale à Paris

En développant ces séjours, le comité souhaite s'investir durablement auprès de ses associations affiliées afin de les fidéliser et de donner du sens à leur affiliation.



SECOURISME

6

Durant cette année 2024, le développement du secourisme a été une des priorités du comité. Le développement des formations Gestes Qui Sauvent (GQS) et Premier Secours Citoyen (PSC) permet de développer le réseau partenarial de l'UFOLEP mais également d'assurer des ressources financières pour la pérennisation de l'emploi du délégué départemental. Depuis juillet 2024, l'UFOLEP a dans son équipe pédagogique un deuxième formateur en la personne d'Anthony Santoro, salarié de la Ligue de l'Enseignement du Doubs, celui-ci ayant suivi une formation pour devenir formateur à Fougères-sur-Bièvre. Sa présence sera un vrai soutien à l'avenir pour le développement du secourisme et témoigne des liens partenariaux forts qui nous unissent avec la Ligue de l'Enseignement.

Formations PSC

Durant l'année, **13 formations PSC** ont été organisées pour **112 personnes certifiées**, ce qui représente un taux de remplissage des sessions de **86%**. Le public formé est majoritairement des services civiques qui s'inscrivent à nos formations via le site d'Info Jeunes Bourgogne-Franche-Comté (CRIJ). A côté de ces formations à destination des services civiques, une formation PSC a été organisée à destination d'élèves du Collège Proudhon à Besançon et une formation a été organisée pour les éclaireurs laïques, association affiliée à la Ligue de l'Enseignement. Un soutien a été apporté à l'UFOLEP 39 en animant 2 formations GQS aux Rousses dans le cadre du Service National Universel (SNU).

Formations GQS

Durant l'année, **19 formations GQS** ont été organisées pour **120 personnes certifiées**. L'UFOLEP a différents partenaires pour l'organisation de ces sessions : elle intervient pour former tous les stagiaires de l'E2C et elle intervient auprès des structures Protection Judiciaire de la Jeunesse (PJJ) tout au long de l'année. Elle a également été sollicitée très ponctuellement par des structures comme la Mission Locale ou encore la résidence sociale Agora à Besançon.

VIE SPORTIVE

Durant cette année sportive, le comité a proposé des prestations sportives à différentes structures. Ces prestations permettent à la fois de montrer le savoir-faire de l'UFOLEP en termes d'animation et d'encadrement sportifs, de faire découvrir et pratiquer certaines activités sportives à des publics parfois éloignés de la pratique, mais aussi d'assurer une source de financement pour assurer le fonctionnement du comité. Le comité a proposé les prestations suivantes durant cette année :

- Proposition d'un atelier floorball au cours de la journée Rencontr'Ados organisée par le Conseil Départemental du Doubs à la saline royale d'Arc-et-Senans.
- Proposition d'une journée cohésion à destination de jeunes suivis par la Mission Locale.
- Proposition de six ateliers à destination des enfants des écoles élémentaires de Planoise ainsi que leurs parents. Ces ateliers sont réalisés en collaboration avec la Ligue de l'Enseignement, l'USEP, et l'association Bouge +
- Proposition d'un atelier sportif dans le cadre de la journée ENVOL 2024, rassemblement sportif pour les jeunes volontaires en service civique de Bourgogne-Franche-Comté

Ecole multisports

En 2024, l'UFOLEP a lancé au sein de la maison de quartier de Montrapon une école multisports. Ce sont des créneaux sportifs tous les mercredis après-midi à destination d'une douzaine d'enfants âgés de 8 à 11 ans. Cette école rencontre un vrai succès avec des créneaux complets chaque mercredi.

National UFOLEP de Bike Trial

L'UFOLEP du Doubs a organisé conjointement avec l'association Bike Trial Franc-Comtois (BTFC) le national UFOLEP de Bike Trial à la Tour de Sçay les 15 et 16 juin. A cette occasion, une trentaine de licenciés bike trial UFOLEP provenant de toute la France se sont rencontrés sur les tracés du BTFC. Deux beaux jours de compétition !

PERSPECTIVES

Rédaction du Projet Sportif Départemental (PSD)

Pour la prochaine mandature 2025-2028, une feuille de route a été définie sous la forme d'un Projet Sportif Départemental s'articulant autour de 3 axes principaux :

- Développement de la vie associative
- Développement de la vie sportive
- Développement du secourisme

Le document est consultable ici.



**14 RUE VIOLET,
25000 BESANCON**

**06 60 76 91 09
UFOLEP25@LALIGUEBFC.ORG**

FÉDÉRATION DOUBS

la ligue de
l'enseignement

un avenir par l'éducation populaire